

Estado32
.com.mx

Editoriales y Artículos de Opinión
16 de diciembre del 2023



opinión

CRÓNICA
DEL PODER

IGNACIO VALENZUELA

Claudia Sheinbaum "no da bendiciones a candidatos o candidatas"

Al tiempo que los niveles de credibilidad en la imparcialidad de las elecciones 2024 decaen entre los ciudadanos, en Zacatecas la atmósfera preelectoral continúa confusa, la neblina de la incertidumbre cubre el cerro de La Bufa y no permite ver con claridad las tendencias hacia los desenlaces sobre las candidaturas al Senado y la Cámara de Diputados, el desbarajuste que exhiben los partidos aliados en el poder, los del Frente Amplio Opositor, PRI, PAN y PRD, en el Movimiento Ciudadano y los 5 partidos estatales, no atisba mejores tiempos a la vida democrática y por consecuencia, es advertible un retroceso en la cultura política de los zacatecanos. No es pesimismo, es realismo político.

Por lo pronto, en el Partido Movimiento Ciudadano, los naranjas, está en veremos la definición del candidato presidencial tras la caída del gobernador de Nuevo León, SAMUEL GARCÍA SEPÚLVEDA, y se mantiene como fuerte prospecto el zacatecano diputado federal JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ, Secretario general del partido y coordinador de la bancada naranja en la Cámara de Diputados, como así lo sostiene el propio líder del Movimiento Ciudadano, DANTE DELGADO RANNAURO, quien afirmó en entrevista con el periodista RENÉ DELGADO, que "MÁYNEZ o YO somos las opciones internas de MC para 2024" aunque también se busca un candidato presidencial externo.

MORENA Y ALIADOS

Al observar el escenario de Morena y aliados de los Partidos del Trabajo y Verde Ecologista en el estado, hay que resaltar que falló el anuncio del comité estatal morenista de que hoy CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, estaría en Zacatecas para encabezar eventos multitudinarios en Fresnillo y Guadalupe, sedes de los distritos federales primero y cuarto, respectivamente; o sea, se canceló la jornada preelectoral, pero sí ha tenido agenda en Sonora, Sinaloa, Tamaulipas hasta en Aguascalientes, aquí cerquitas. Las interpretaciones, hasta especulaciones no se han hecho esperar, sobre todo entre los grupos morenistas, petistas y verdes afines a los aspirantes al Senado, SAÚL MONREAL ÁVILA, LUIS MEDINA LIZALDE, ULISES MEJÍA HARO y JOSÉ NARRO CÉSPEDES; VERÓNICA DÍAZ ROBLES, GEOVANNA BAÑUELOS DE LA TORRE y SOLEDAD LUÉVANO CANTÚ.

Por un lado, el dirigente nacional morenista MARIO DELGADO CARRILLO, informó en rueda de prensa allá en la Ciudad de México, que este fin de semana concluyen los levantamientos de encuestas y de lunes a martes próximos comenzarán a conocerse los candidatos al Senado, y al mismo tiempo, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO declara que ella "no da bendiciones para la definición de candidatos" y de inmediato, algunos le preguntan sobre el bastón de mando en sus manos, ¿para que sirve? y otros más agudos deducen o se preguntan ¿entonces ULISES MEJÍA HARO ya se fregó? Y, es que el hijo de El Remolino de Juchipila, ha sido el más notable promotor de la precandidata presidencial y todo mundo entendía que por ahí es la señal. Sin embargo, nada está decidido y SAÚL MONREAL ÁVILA sigue siendo el aspirante a vencer, porque sus seguidores morenistas y monrealistas le dicen "El indómito", el indomable pues.

Mi Jardín de Flores

Por La Madre Teresa de Chalchihuites

“De una vez decimos que aquí, en Morena, el poder sólo es virtud si se pone al servicio de los demás. El poder no es para enriquecerse, el poder es para ponerse al servicio del pueblo”: Claudia Sheinbaum Pardo.

CHALCHIHUITES, ZAC.- Viernes 15 de Diciembre de 2023. Glorifica mi alma el Señor y mi espíritu se llena de gozo al contemplar la bondad de Dios mi Salvador. Gracias, oh Señor, por mandarnos tu luz misericordiosa que nos permitió salir del oscuro túnel en que el perverso, corrupto, fraudulento y mendaz exgobernador, Alejandro Tello Cristerna, nos mantuvo desde el 12 de septiembre de 2016, hasta el 11 de septiembre 2021, que logramos salir con el poder del voto ciudadano y del milagroso Santo Niño de Atocha. Amén. P.D. Sólo que ahora estamos peor, la criminalidad continúa en aumento.

**Es por Demás:
el Barco se Sigue Hundiendo**

EL SANTO padre Amaro, me mandó un grafico del IIEG (Instituto de Información Estadística y Geográfica de Jalisco, sobre la producción de la Industria de la Construcción de Jalisco y de los demás estados de octubre 2023.

Y EN ese rubro Zacatecas ocupa el lugar 30 de 32 con 0.5%, apenas arriba de Morelos que sacó 0.3%, y Tlaxcala con 0.1%, mientras que Quintana Roo ocupa el primer lugar con 10.8%.

ESTA INTERESANTE, vean el grafico... ¡Ay, no, es por demás!, el barco se sigue hundiendo y no se ve que don David despierte, ¿cuándo iremos a tocar fondo?

-VAMOS A lo más profundo, madre Teresa: tenemos siete años tres meses y tres días en picada y no vemos el fondo; por eso hay muchas protestas de toda índole; los pensionados protestan y piden el apoyo de los diputados, porque el ISSSTEZAC les adeuda prestaciones a más de seis mil pensionados, desde hace dos años, y culpan a los Monreal: el ‘Monris’ y el David, de haber saqueado a la institución.

“POR OTRA parte -continúa doña Petra-, el Arturo Nahle García, magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Zacatecas (TSJEZ), en entrevista con nuestro Diario Página 24 Zacatecas y otros medios de comunicación, denuncia que ‘desde hace muchos años, jueces y juezas de control han recibido presión, incluso amenazas y sin embargo nuestros jueces no traen chalecos antibalas, no traen vehículos blindados y no traen guaruras, están muy expuestos y algunos de ellos tienen asuntos muy delicados, tienen en proceso a persona de alta peligrosidad y, por si fuera poco, con salarios realmente insuficiente’.

**Mi Jardín de Flores
El Barco se Sigue Hundiendo**

Por la Madre Teresa de Chalchihuites



Claudia Sheinbaum Pardo y Francisco Zapata “Zapatita”



David Monreal Ávila



Karla Valdez Espinoza



Arturo Nahle García



Enrique Laviada Círerol

“Y RECORDÓ ‘EL asesinato del juez Roberto Elias Martínez, ocurrido hace poco más de un año, a causa de diversas resoluciones emitidas, como en las que se negaba el traslado de un reo de Río Grande hacia el Centro Penitenciario de Cienguillas’.

“EN CUANTO a la policía procesal, el Nahle mandó una solicitud al Arturo Medina Mayoral, secretario de Seguridad Pública, para que en todas las audiencias de oralidad en el Cereres de Cienguillas, ‘haya presencia de la policía procesal (porque), a veces tenemos esa presencia, pero a veces no’; además envió un saludito al David y a los diputados pidiéndoles aumenten el presupuesto para el siguiente año para darles otra lanita más a los jueces porque casi los tienen a pan y agua’.

-PUES ojalá y lo escuchen -tercia don Roberto-, hoy viernes lo sabremos porque los diputados habrán de aprobar el Presupuesto de Egresos para 2024; y si no hay aumento para el Poder Judicial, Nahle le echará el caballo encima a David, ténganlo por seguro: no es ningún dejado-.

-OTRA protesta en contra de don David es por la ‘inviabile’ obra del segundo piso del Bulevar Metropolitano, pues los diputados del PAN y PRD, escuchando la voz de cientos de comerciantes ubicados a lo largo de tres y medio kilómetros del susodicho bulevar y de la mayoría de los zacatecanos, se manifestaron en contra de la ‘faraónica’ obra que costaría más de tres mil 500 millones de pesos, cuando la mayoría de nuestras carreteras están llenas de baches.

“POR eso las señoritas diputadas: Karla Valdez Espinoza, Priscila Sánchez, María del Mar de Ávila Ibarquengoytia y don Enrique Laviada Círerol, en entrevista con nuestro Diario **Página 24 Zacatecas** y otros medios, se manifestaron en contra, ‘porque dice David que no hay dinero para todos los demás reclamos sociales, pero si para esa obra que ha sido cuestionada desde hace muchos años y que no tiene fundamento técnico para realizarse, pero el gobernador está empeñado, terco en que se realice’.

-PUES ahora que me acuerdo -salta doña Petra-, unos de los que se opusieron a esa obra fueron los hermanos Monreal, cuando Amalita lo quiso construir en su sexenio, recuerdo que se lanzaron como jauría, pero ahora, dan clases de incongruencia porque sabemos que el ‘Monris’ también le hace al constructor en sociedad y con prestanombres, entonces con una obra de esa envergadura, se pueden echar a la bolsa varios cientos de millones de pesos, por eso les urge dar el banderazo.

Otra Protesta más

“HACE UN año que le arrancaron la vida

Pasa a la Página 6 ▶

◀ **Viene de la Página 5**

a un joven compañero de Morena, muy querido: José Francisco Zapata Alvarado, quien apoyaba a la Dra. Claudia Sheinbaum Pardo, y vaticinó que ella sería candidata de nuestro partido, y presidenta de México en 2024.

“**ERA, ADEMÁS** de militante de Morena, un luchador social y le llamaban ‘Zapatita’, de cariño y por su poca edad: poco más de 20 años y lo mataron junto con otra persona en ‘un fuego cruzado’, pero

se comentó que no fue cierto, que iban por ellos; desde entonces las autoridades dijeron que ‘no descansarían hasta encarcelar a los asesinos’, pero ya pasó un año y la promesa sigue sin cumplirse, por eso ayer decenas de familiares y amigos salieron ayer a manifestarse y a plantarse en Plaza de Armas para exigir justicia, pero fueron reprimidos por la policía.

“**ESA COBARDE** agresión a los manifestantes no solamente me preocupa y mucho, porque me dicen que ese es el sello

que caracteriza a los hermanos Monreal, que porque cuando don Ricardo era gobernador, también reprimió una manifestación de jóvenes: decenas de estudiantes de la Escuela Normal Rural General Matías Ramos Santos, de San Marcos, Loreto, Zacatecas, fueron golpeados y encarcelados-.

-**UYYY, SÍ**, fue una golpiza bárbara, y la noticia se dio a nivel nacional, por eso, a partir de esa fecha, los estudiantes cada año se manifiestan para que esa agresión no se olvide-.

-**PUES** ayer otra vez un Monrel, gobernador, se estrenó como represor: ¿No andaría borracho y por eso David dio la orden de golpearlos?-.

-**PUES** a lo mejor, aunque el David no necesita echarse sus alcoholes para mostrar su agresividad, desde que es gobernador se volvió muy ojete-.

-**BUENO**, yo me voy. Se quedan con Dios y María Santísima de Guadalupe-.

Seguido me encuentro con los famosos Intonsos, es decir, aquellos que jamás pasaron por la operación de cortado en su cuaderación, teniendo sus hojas unidas por sus pliegues y siendo una autentica ofensa para editores y autores que querían con el alma entera fuesen leídas sus líneas que escribieron con el amor, la desdicha y hasta el odio de haber vivido en soledad o en la amargura.

Los libros nos escogen, los libros, quieren que los leamos, hoy en día millones de libros son destruidos a lo largo del mundo, ya por incendios, inundaciones o simplemente por la maldad de las dictaduras fanáticas, los intereses creados, los desmanes espirituales, el anexo de una locura ya engendradora en el corazón de los hombres.

Se lee o no se lee. Durante años he disfrutado y con los ojos bien abiertos como por vez primera abrir un libro intonso, cortar con una navajita cada pliegue para que por vez primera fuese leído después de 120 años, 90, 70 y ayer, 3 que me fueron donados y cuyo silencio estuvo guardado por 87 años.

Despreciar un libro es cosa maligna. Aparentemente los libros están en desuso en amplias campas de la población, sirven de adorno para la doble moral, sin embargo, las industrias editoriales también tienen éxito ante el embate de los celulares que han opacado la costumbre librería pero incentivan a la vez a la lectura, la escritura loca y la sintaxis pandillera, ante todo eso, es buena la

Historia y poder

Libros intonsos, la injusticia, el pecado, la precariedad

MIGUEL ÁNGEL AGUILAR

perspectiva en todo los órdenes pues hay campos fértiles para que absolutamente toda la población deba leer más allá de la biblia, los poemas de Darío, las eficacias de Mandino.

Colecciono libros, doy viajes al fin del mundo por uno de ellos que me interese, he vendido libros rarísimos a empresarios farmacéuticos, he tenido libros de verdadera belleza, otros los perdí en las borracheras inmundas, imperdonables, pero mi pasión es tener siempre libros y mas libros, he vendido creo mas de 50 mil de ellos, en 2020 me traje 400 libros de Argentina y de ellos solo me he desprendido de 3 o 4, quisiera no venderlos nunca, libros de magia, teosofía, telepatía, historia, numerología, poesía, ensayos, bitácoras y un larguísimo etcétera impresionante.

Me he sentido orgulloso de haberme topado con libros impresionantes, de ese recaudo de Argentina pude traerme las ediciones primeras y en francés del libro de los médium y espíritus del gran Allan Kardek, otros sobre la revolución francesa en ediciones espectaculares de 1860, alguna vez tuve libros de 1669 y

otros de 1789 y que me sirvió para sacar a un hermano de un hospital demasiado caro para su entonces enfermedad legal y ampliada.

Son de justicia mis libros, son de justicia los libros del mundo, hace días me acordaba del prodigio de la vida que en una feria del libro en el palacio de minería, luego de haber sustraído ilegalmente mas de 30 libros, regresé a lo loco como última travesura a agarrar un paquete más, alcé la mano derecha y en un estante alto agarré 5 libros y ya en la calle me voy dando cuenta que era una antología donde yo aparecía AHORA MISMO HABLABA, editado por la UNAM en 1982 y bajo la dirección editorial del maestro Miguel Donoso Pareja mi antiguo maestro ecuatoriano que me enseñó desde los 17 años muchos de los secretos de la buena escritura en la poesía y cualquier acción de la redacción y sus padecimientos.

Fue una lección.

Un aviso.

Una odisea.

Era intenso robar libros, hace años ya no lo hago, los libros vienen a mí, a veces cuando acudo a librerías hago una ora-

ción previa para encontrarme con ellos, los precisos, cuando acudo a las ferias de pulgas o las vías donde los domingos se instalan vendedores, desde muy temprano realizo mi oración para encontrarme con los libros precisos y he tenido obras teatrales del padre hidalgo editadas en 1800, biblias en japones o en hebreo, colecciones de revistas estudiantiles de 1919 que me costaron 60 pesos y en una semana la universidad dándome 16 mil pesos por ellas, libros con líneas de oro que compré en 250 pesos y en un lapso de un mes sacarles 20 mil pesos con empresarios funerarios o notarios públicos.

Aclaro que jamás me he considerado un vendedor de libros formal, siempre ha sido por necesidad, mi labor profesional es ser revistero, editor de libros de historia y de revistas de historia, mi revista RESPUESTAS, la REVISTA JUVENIL DEL CENTENARIO, pronto cumplirá 32 años el próximo febrero 5, pero desde años atrás, a los 16 años ya imprimía revistas como el Cornográfico, el Rinoceronte Enamorado, el Francomirador, etc.

Mi escuela fue LETRAS POTOSINAS donde don Luis Chessal fue su director y editor durante 55 años de esa famosa revista y al decir de estudiosos la más longeva del continente.

Yo quiero que mi revista viva 100 años y para ellos alisto a mi hijo y a las nuevas generaciones

Y a seguir encontrando libros intonsos, intonsos, maravillosos y llenos de sabiduría que nos haga cambiar para siempre. ■

Cuenta la leyenda que al diablo le tomó una noche terminar el atrio de la iglesia de San Francisco, en Quito. Nunca se imaginó que siglos después su empedrado sería desmontado para abrir un túnel del Metro, que se inauguró el 1º de diciembre. Luego de una década de trabajos y demoras, además de la inversión de 2 mil millones de dólares, el municipio capitalino empezó a operar el nuevo sistema de transporte masivo.

Es la "obra más compleja en arquitectura de 2023 en América Latina. Eso no sólo tiene que ver con la magnitud, también con el tipo de infraestructura y la topografía de Quito", dijo Víctor Hugo Villacrés, gerente de la empresa.

El moderno sistema convertirá a esta capital en una "ciudad más amigable en términos ambientales", pues se estima que reducirá anualmente 58 mil toneladas de dióxido de carbono en el aire. Al año se emiten 7 millones de toneladas de ese contaminante, 40 por ciento viene del transporte motorizado, según la secretaria municipal de ambiente.

Lo más difícil fue construir la estación San Francisco, que está a 30 metros de profundidad y es la única de las 15 ubicada en pleno casco colonial que se levanta sobre un terreno irregular con quebradas, parte del Patrimonio Cultural de la Humanidad. En total, 107 mil 695 piedras de la iglesia franciscana, erigida en 1537, fueron retiradas por casi dos años.

Desde otras ciudades

Tras una década de obras, por fin Quito cuenta con Metro

AFP



En un día histórico para los ecuatorianos, su primer línea del Metro empezó a funcionar el pasado 1º de diciembre. El costo del pasaje es equivalente a 6 pesos mexicanos. ■ FOTO: AFP

El Metro, administrado por un consorcio franco español, cubre 22 kilómetros entre el norte y sur de Quito, a 2 mil 850 metros de altura y núcleo de un distrito metropolitano que incluye po-

blados rurales a dos horas del centro. Las autoridades proponen ampliarlo a otros barrios del norte, de 3 millones de habitantes.

"Creo que no es buen augurio", dijo

el urbanista Juan Toledo, tras el anuncio temprano de planear una extensión: "implica que la ruta no marca un hito diferente en el transporte público".

El catedrático de la Universidad Internacional del Ecuador reconoce que el servicio "reduce el tiempo de traslado", pero se pregunta si las familias de las periferias, de clase baja, podrán pagar por viaje casi un tercio más del pasaje de autobús (35 centavos de dólar) a cambio de bajar minutos en su traslado.

Según las autoridades, las 15 estaciones se recorren en 33 minutos. El mismo tramo en hora pico puede tomar hasta 130 minutos en la superficie. Los embotellamientos son habituales en Quito, donde se realizan 5.1 millones de viajes motorizados al día, de acuerdo con el observatorio Quito Cómo Vamos.

En un intento por reducir la cantidad de autos en las calles, el municipio aplica desde 2010 restricciones de circulación en días alternos según la matrícula, ahora de tres horas y media en la mañana y cuatro horas en la tarde.

Se estima que en las primeras semanas 150 mil personas utilizarán a diario el Metro. Para 2024 se espera que esa cifra suba a 400 mil. El segundo reto será articularlo a más redes de transporte, pues ahora, sólo cinco estaciones permiten conexiones. La idea es crear "un centro alrededor de las estaciones". ■

▷ RAYUELA

A todos conviene que las universidades se impliquen en los cambios profundos de nuestra sociedad.

LA ENREDADERA



MARIBEL VILLALPANDO SE TOMA UN RESPIRO.

Bueno, no solamente ella, sino toda la comunidad académica y estudiantil de la entidad porque justamente ayer se terminaron las clases y comenzó el periodo vacacional de diciembre, algo que ya muchos pedían a gritos que empezara. La maestra podrá darse un descanso de los asuntos laborales ligados a lo académico, porque los presupuestales todavía los tiene en puerta, pero con que los profes se hayan ido a descansar se da por bien servida. Además, también tiene que prepararse para el proceso electoral porque tiene las puertas abiertas para participar en la región de Juchipila y tal vez el año que entra ya no la veamos como secretaria de Educación, sino como diputada local.



DIPUTADOS "SE FORZAN" A TRABAJAR.

Hablando de cuestiones presupuestales, los diputados locales extendieron el periodo ordinario de este tercer año legislativo que se supone que terminaba ayer y ahora terminará hasta el día 30. A instancias de **GABY PINEDO**, presidenta de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) se extendió el periodo de trabajo porque nomás no han acordado la distribución del presupuesto del 2024. Los legisladores están revisando -espero que minuciosamente- el recurso que será destinado para cada dependencia y programa del Gobierno del Estado, para que el año que entra no haya fallas ni reclamos. Hay que recordar que por ser año electoral, las dependencias no podrán hacer tanta difusión de sus actividades, pero eso no significa que no trabajen... pero bueno, eso de que se verán forzados a trabajar hasta finales de año no es novedad. Todos dejan esa discusión hasta el último momento.



APROBADA, LEY DE INGRESOS DEL ESTADO.

Hablando de presupuestos, en lo que sí se aplicaron los diputados fue en la aprobación de la Ley de Ingresos 2024, por el orden de los 38 mil mdp, pesos más, que corresponden a todo lo que proyectó recibir el secretario de Finanzas, **RICARDO OLIVARES SÁNCHEZ**, tanto de participaciones federales como de ingresos propios del estado. Lo que sigue en veremos es lo del segundo piso en el bulevar y lo del Platabús, que ya va encaminado, así como las obras carreteras que también tiene programadas el góber **DAVID MONREAL**. No es enchírame otra y tampoco es cuestión de que simplemente empaten los números de lo que se recibirá con lo que piensa gastar, pero **OLIVARES** ha dado muestras de que es hábil haciendo cuentas.



ANÁLISIS MINERO NO SE DETIENE.

Y aunque el diputado local **ERNESTO GONZÁLEZ ROMO** metió una reserva al asunto de los impuestos mineros en materia de predial cuando se aprobaron las leyes de ingresos de varios municipios, al final le echaron montón y se aprobaron como iban. El legislador morenista busca que cada municipio en el que está instalada una empresa extractora pague por impuesto predial algo más justo de lo que actualmente paga, porque considera que es poco, pero bueno, la idea no prosperó y habrá que ver si, de entrada, los cabildos lo consideran para que se note el trabajo edilicio y no que tengan que ser ayudados por otro orden de gobierno más adelante. No es que sea malo, pero esos son temas que bien puede foguear a los regidores, sobre todo si luego quieren ser diputados...digo.



**ALEJANDRO
BRAVO
PÉREZ**

Terapeuta Existencial
Correo: cypesc@gmail.com

Abandono

“La indiferencia de todos los presentes”

“Quién puede maltratar a un animal, lo puede hacer también con otro ser vivo”

En las noticias de esta semana anunciaron como unos paramédicos ayudaron a un perrito que estuvo acompañando a un grupo de peregrinos en su visita a la basílica de Guadalupe.

El peludito en cuanto llegó a su destino con el conjunto, se desmayó ante la mirada indiferente de quienes acuden año con año a refrendar su fe a ese lugar. Para cuando el grupo de paramédicos se acercan y lo atienden, notan que sufría deshidratación, cansancio extremo y malestar, seguramente si no hubiera sido por la atención médica, el peludito hubiera muerto, frente a **la indiferencia de todos los presentes.**

No dejo de pensar, en lo horrible que debe ser morir y ver cómo la gente que está cerca, no te acompaña, ni te observa y muchos menos se conmueve por lo que te sucede.

En el video que presentó el noticiero, se observa cómo es que el perrito estaba rodeado de miles de personas, y antes de que los paramédicos intervinieran, ninguna de esas **“almas”** le hizo caso. A excepción de quien lo

atendió, no se miró a otra persona que se compadeciera con él, aunque sea para ver si seguía vivo, para poder darle comer y beber.

Por el contrario, cada uno de los presentes, pasan junto de él, están cerca, lo rodean, cada uno lo ve, pero a la vez, no lo mira, ignora su presencia, porque llegar a su destino y hacer su ofrenda, es más importante, que la de ofrendar ayuda a otro ser vivo.

El caso es un ejemplo a menor escala de lo que ocurre en nuestro país, muchas personas de avanzada edad, son abandonados a su suerte, pasando frío, debajo de un puente, en una banca, en una casa abandonada, y aunque miles y miles de personas pasan cerca de esas personas, y tienen una leve impresión de que existen, pocos son los que hacen algo por ayudar y hacerles menos solitaria su experiencia, pero ¿dónde queda el resto? ¿los demás por qué no hacen nada? La mayoría a lo mucho dirá: **“pobrecitos”**.

A veces pienso que los solitarios se acompañan uno a los otros, un vagando va con perrito, y un perrito, lo verás

con otro ser vivo. Supongo que quienes conocen el abandono y la indiferencia de sus semejantes, se hacen más sensibles por quienes les acompañan en el mismo destino.

Las fechas decembrinas deberían despertar en cada una y uno de nosotros un poco de esa sensibilidad. Quizás así, podríamos hacer menos fría y solitaria esta temporada, a otro ser vivo. Porque quien no tiene corazón para amar a un perro, a un gato, o cualquier otra especie, menos lo hará con otro ser humano, es más, ni a sí mismo.

Cuando alguien abandona a otro ser vivo, se está abandonando primero a sí mismo y segundo, renuncia a su propia humanidad. ¿Será ese el destino de nuestra sociedad, encontrarnos con más personas cada vez más deshumanizadas, más desensibilizadas?

CONTINÚA LEYENDO
DA CLICK AQUÍ